
国内统一刊号：CN14-0047 2015年1月27日 星期二 农历甲午年十二月初八

第10239期T A I G ANG R I B AO

主持人：记者 佟晓宾
嘉 宾：不锈热轧厂热轧作业区班长 杜拥军

不锈热轧厂保障作业区班长 侯振瑞

这次职代会提出，要全速构建新常态下的竞争力，实
现企业可持续发展。1月21日，本报邀请不锈热轧厂基
层职工做客“两会·新闻会客厅”，畅谈落实“两会”精神
的认识和打算。

关键词：淘汰性竞争
“宏观分析，钢铁行业已进入淘汰性竞争阶段。”
——摘自集团公司十七届四次职代会《行政工作报告》
记者：此次公司职代会报告中多次提到，在新常态

下钢铁行业已经进入淘汰性竞争阶段，如果我们不能
正视问题、解决问题，不能比对手更敏捷、更强大，就
极有可能被淘汰出局。我们很想知道，基层职工有没
有切身感受到这种变化？如何应对？

杜拥军：一朝失利便面临被淘汰，这是市场竞争更
加惨烈的表现，也是我们下一步要面对的一种经常性
状态。应该说，不锈热轧厂轧钢生产线已经感受到了

这种压力。基层班组过去只管生产，现在我们更多的
是直接面对客户，所有生产都是按照用户提出的要求
进行的。我们不仅要在品种上把别人做不了的做出
来，还要做到最好。日常工作中就要用绝大部分的精
力来关注产品质量、成材率以及一些难轧品种的工艺
细节。原先6个岗位6个人，现在可能就不是这样，有
些时候，就需要12个人，因为有更多的细节需要关注，
我们就把轮换休息的工人安排到重点观察位置，让他
们负责关注更多细节。通过精心处理工艺细节来实现
在过去无法实现的指标。去年，我们在小公差（±
0.2mm）优质碳钢板的轧制中，命中率达到了100%；
部分难轧品种的成材率也大幅提高。

总的来说，在淘汰性竞争中要想站得稳，就要自
身过得硬。我们能够做的就是坚持标准化作业，认真
对待每一个环节的工
作，把好工艺过程控制
和产品质量关，振作精
神，全力以赴做到最
好。 （下转第三版）

■通讯员 郑磊 报道

本报讯 2014年尖山铁矿努力实现由单纯生
产者向生产经营者转变，由矿部推标向逐级自主
管理转变，圆满完成了全年生产预算目标。今年
该矿谋定而后动，强化思想文化引领，各部门联
动配合，谋划新一轮发展。

今年该矿仍将面对采场空间受限，各工序相
互制约严重导致采剥总量提升难度增大，巨大成
本压力的消化分解等困难，为此该矿从年初就开
始组织策划采矿均衡剥采比方案，降低剥采比；
深入开展“三级”改善活动，促进成果转化，从技
术创新的角度解决制约生产的瓶颈问题，实现生
产成本的大幅降低；对比去年的指标完成情况，
从中找出关键问题点施以有效的解决方法；降低
生产故障，对现场易发、多发故障的部位进行重
点管控，利用视频回放等手段监控现场作业行
为，减少和避免违规操作；对车铲效率、平峒过矿
量、球磨机利用系数、干选甩尾率等指标的管控
实行专人专管，定检查周期、定作业标准，确保生
产组织过程受控。

同时该矿还把关心民生诉求摆在重要位置，
搭建更方便、更快捷的信息沟通平台，建立快速反
应机制，真正把职工的事放在心上，把“为职工办
事”的承诺落实到每一次问题解决上。在企业困
难的时刻，通过矿里有诚意的作为理顺职工心气，
凝心聚力共同迎接新一轮挑战。

■记者 佟晓宾

在太钢鑫磊公司176名职工中，管
理人员和技术骨干大部分是从东山矿
调过来的，这些人在太钢工作有十几年
甚至数十年，是名副其实的“老太钢”。
还有一半是从临钢援职过来的，他们基
本都没有矿山生产经验，在这里只能算
是新人。这两个职工群体在文化、思
想、习惯、生活等方面的特点构成了现
在太钢鑫磊公司独特的文化。

朱好科是“老太钢”，他和石灰窑打
交道多年，从加工厂的石灰竖窑开始，
已经在太钢石灰石焙烧生产线工作几
十年了。来鑫磊以前，他是东山矿回转
窑作业区的业务技术骨干。

2014年12月23日，太钢鑫磊公司
提前完成了全年生产任务。第二天，

“记者矿山行”采访小组来到回转窑作
业区，主管朱好科高兴地向记者报告了
这个喜讯。

作为回转窑作业区主管，朱好科刚
来时曾经信心满满，凭着自己几十年
的工作经验，把好工艺技术、产品质量
关应该还是相当有把握的。但是，事
实却出乎他的意料，“2014年，由于矿
石特殊性质的影响，我们生产遇到了
巨大的困难。这里的石灰矿入窑煅烧

时，粉化情况严重，以往经验派不上用场。”这一年，
他们用了大半年的时间攻关，总算是把这个难题破
解了。下半年，他们拼尽全力弥补了上半年的欠产，
使全线发挥出了最大功效，百分百实现了年度预算
目标，并且顺利达产达效，取得了投产第一年的双
丰收。

朱好科刚刚松了口气，没过几天，太钢鑫磊公司
就接到了矿业分公司下达的新任务，要在2015年降
低成本15%。该公司领导班子作出分解预算指标的
部署，朱好科感到肩上又压上了一副沉沉的担子。他

说：“好在有了头一
年打下的基础，心
里有了底，剩下的
就是扑下身子干
了。”

（下转第二版）

构建新常态下的竞争力基层职工大有可为
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新年伊始，冷轧硅钢厂
合同订单呈现良好态势。
该厂认真贯彻落实“两会”
精神，抓住机遇、落实责任，
千方百计满足用户特殊需
求。图为硅钢冷连轧作业
现场。
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两会两会··新闻会客厅新闻会客厅

开栏的话〈〈〈
公司“两会”全面总结了过去一年的工作，对今年公司的发展提出了要求，指明了方向。深入领会、全面贯

彻“两会”精神是各单位、各部门的重要任务，也是推进各项工作的重要前提。从今日起，本报邀请部分职工代
表走进“两会·新闻会客厅”谈体会、讲认识，敬请关注。

视视 新闻新闻 >>>觉

本报讯 1月23日，公司党委召开领导班子
成员学习讨论落实活动反思剖析会，讨论《太钢
党委反思剖析报告》，对进一步做好反思剖析工
作提出具体要求。公司领导及相关部门负责人
参加。

会议由公司党委书记杨海贵主持。
在前期认真学习、提高认识的基础上，公司

党委通过召开专题反思剖析会，向职工群众征求
意见，以及“四风”整治回头看，深入查找问题，深
入讨论深刻反思，深入剖析问题根源，深入查找
制度缺失、工作漏洞和自身不足，先后查摆出五
个方面24个问题，初步形成了《太钢党委反思剖
析报告》。

会上，领导班子成员学习了省委副书记楼阳
生在全省学习讨论落实活动督导工作汇报会上
的讲话精神以及省国资委第一督导组领导关于
近期工作要求。大家以高度的政治责任感和使
命感，围绕“深入学习贯彻习近平总书记系列重
要讲话精神，净化政治生态，实现弊革风清，重塑
山西形象，促进富民强省”这一主题，认真反思公

司在落实“两个责任”、遵守党的政治纪律、执行
中央八项规定、反对“四风”和选拔任用干部、规
范权力运行、服务职工群众等方面存在的问题，
深刻反思问题产生的根源，并针对问题提出了努
力方向和具体整改措施。

杨海贵指出，领导班子反思剖析报告是学习
讨论落实活动的阶段性重要成果之一，要按照省
委和省国资委党委的要求，以严肃认真的态度查
摆存在的突出问题，进行深刻反思，做到问题查
找准确，原因分析透彻，措施具体可行。要将班
子成员的意见建议充分吸收和体现到反思剖析
报告中，从思想认识、完善制度和流程、严格管理
与监督、改进领导干部思想工作作风等方面细化
具体整改措施。公司各级党组织都要通过更加
深入、更加透彻、更加深刻的反思和剖析，针对本
单位存在的突出问题深入查找制度缺失、工作漏
洞和自身不足，制定切实可行的整改方案和对策
措施，形成高质量的反思剖析报告，持续引深学
习讨论落实活动，确保收到实实在在的效果。

（本报记者）

公司党委召开学习讨论落实活动反思剖析会
讨 论《太 钢 党 委 反 思 剖 析 报 告》


